
匝瑳市図書館協議会 会議録 

１ 日 時  令和６年３月２２日(金) 

       開会 午後２時３０分   閉会 午後３時１０分 

 

２ 場 所  八日市場公民館 視聴覚室 

 

３ 出席委員 依知川雅一 委員  江波戸義浩 委員  渡辺琴子 委員  

       大野裕子 委員   及川美佐子 委員  戸嶋えみ子 委員  

       鵜澤和子 委員   向後理恵 委員 

 

４ 出席職員 教育長     二村 好美 

  （事務局）図書館長    川口 義夫 

       管理班主幹   大内 靖子 

 

５ 開 会  川口図書館長が進行 

 

６ 教育長あいさつ 

 

７ 議 事  戸嶋えみ子委員長が議長として進行 

（１）令和５年度事業報告について 

   令和５年度の主催事業及び利用実績（２月末現在）について、大内主幹 

  が報告 

 （２）令和６年度事業計画(案）について 

   令和６年度基本方針(案）及び主催事業（案）について、大内主幹から 

説明・・・・承認される 

 （３）匝瑳市立図書館の管理及び運営に関する規則の一部改正及び匝瑳市立図

書館複写サービス取扱要綱の制定について、大内主幹から説明・・・・承認

される 

 

８ その他  ３名の委員から意見があった 

 

９ 閉 会 

 

 



議 事 

 

（１） 令和５年度事業報告について 

 質疑 

 Ａ委員：のさか図書館の夜間開館について 

     ①利用者から夜間も開館してほしいとの要望はあるか。 

     ②令和６年度に夜間開館を再開できるか。 

事務局：①要望はない。 

     ②シルバー人材センターに夜間業務を委託しているが、対応できる

職員が見つからないため、６年度再開の予定はない。 

 

 Ａ委員：リサイクルフェアについて 

     残ってしまったリサイクル本の処理はどうするのか。 

 事務局：10 冊までであったが、何冊でも可能にし、広報しながら今後も続け

る。 

 Ｂ委員：２階のラウンジでは気が付きにくい。１階の目につくところで行えな 

いか。 

 事務局：来館者にわかり易い場所を検討する。 

 

 Ｃ委員：「図書館たんけん」は具体的にどのようなことをするのか。 

 事務局：ふだん入れない２階書庫の案内、参加者の誕生日の新聞を閲覧、カウ 

ンター業務の体験をする。 

 

（２） 令和６年度事業計画（案）について 

 質疑 

Ｄ委員：資料 11ページの歳出予算の概要（案）において、図書館管理費が大

幅に増額しているが、その理由を説明していただきたい。 

 事務局：現在の図書館システムの契約が 10月末で終了し、11月から新しい契

約となり、1カ月あたり 46万 8千円の増額となった。 

 Ｄ委員：これだけの金額が増加するのは、資材等の値上がりの他、何か理由が

あるのか。現在のシステムより良くなるのか。 

事務局：図書館システムで使用する端末が、外部のインターネットに接続しな

いなどの、セキュリティ強化を行うため増額した。 

 

 



（４）その他 

 意見 

 Ｂ委員：のさか図書館の奥に子どもが本を落ち着いて読むことのできるスペ

ースを作って、おはなし会などを開催してはどうか。 

 事務局：のさかでもイベントの開催に努める。 

 

 Ｅ委員：郷土資料が２階の鍵のついたロッカーにあり、閲覧のたびカウンター

に依頼し取ってきてもらうのでは使いづらい。１階の開架書架に置

くことはできないのか。 

 事務局：郷土資料は紛失しないよう鍵をかけて保管している。 

 Ａ委員：利用が多くはないと思うので、利用頻度を確認してから、１階に置く

などの検討をしてはどうか。 

 事務局：利用頻度の確認を行う。  

 

 


